



楽しく安全な夏休みに！

子ども達が元気一杯過ごした1学期が終わり、明日から楽しみにしている夏休みがスタートします。

子ども達は今学期も、一人ひとりスピードや内容は異なりますが、着実に力をつけることができ、成長したことを感じていると思います。たくさんの「あしあと👉」も残すことができました。本日通知表を持ち帰ります。ご家庭でも成長や頑張りをしっかりと認めていただき、学校での学びが実感できますようご協力をお願いいたします。個人懇談でも改めてお話をさせていただきます。

1学期、保護者や地域の皆様方にはたくさんのご支援とご協力をいただきました。毎日の登下校の見守りをはじめ、数多くの学校行事においていただいたり、お手伝いしていただいたりと大変お世話になりました。

明日からは夏休みです。日頃学校で味わうことができないような、そして長期の休みにしかできないような貴重な経験をたくさんしてほしいと思っています。たくましく成長した姿を、2学期の始業式で見せてくれるものと期待しています。Have a nice summer vacation！



夏の花、アサガオが咲いています。(1年生)

長いお休みの合言葉「規則正しい生活を」

ゆっくり過ごせる夏休み。普段の生活どおりに規則正しい生活を送るのも「勉強」の一つです。暑い夏ですから、エアコンの効いた部屋で過ごす時間も多いと思いますが、2学期のスタートを見据えて、計画的にメリハリの効いた生活を過ごすことが大切です。だらだらと過ごしていたのでは時間はあっという間に過ぎてしまいます。朝早い時間にワークや Chromebook での課題などの毎日の学習をすませ、ゆっくりできる時間に自由研究や工作、作文などにも時間をかけて取り組めるといいですね。新型コロナウイルス感染症の流行もまだまだ収まっていないようです。病気にかからないように日々の健康管理にも気を付け、「早寝・早起き」「朝ご飯」「うんち」の良い当たり前を継続するようにしましょう。夏休みだからと言って夜更かしは厳禁です！

Chromebook を持ち帰り

今夏も Chromebook を持ち帰ります。各学年課題が出されていますので、ご確認いただき、上手に活用してください。決められたところ以外の課題にも自主的に取り組んでみるのもいいと思います。今習っているところまでの1年生からの復習にチャレンジしてみるのも長い休みだからこそ取り組めること。適度に休憩(目を休めたり姿勢に気をつけたり)を取りながら、毎日決めた時間継続して取り組んでみましょう。

一人一台端末持ち帰りで気を付けることについて、学年だよりに二次元コードを掲載しています。スマートフォンからでも確認していただけるので、必ずご視聴ください。持ち帰った端末は岡山市教育委員会によって管理されています。大切に扱うようにしてください。また、学習以外に使用することはできません。学習に関するサイト以外へのアクセスやネット掲示板への書き込みなど目的外の使用は厳禁です。適切に使用できるようご協力ください。学校として使用状況を確認することもあります。



班長・副班長の腕章を配付

7月11日(木)の町別児童会で登校班の「班長」「副班長」の腕章を配付しました。この腕章は日頃から登下校や地域での交通安全の取組にご協力いただいている「交通安全母の会」からのプレゼント

です。登校班の班長・副班長は毎日班員を学校まできちんと連れてきてくれている中で、保護者の方や地域の方が「かっこいい・素敵なお兄さんお姉さん」というお話をしてくださっているそうです。その活動をさらに応援したいという思いから、今回目印である腕章をプレゼントしてくださいました。登校時・一斉下校時に着用します。野谷小の良い伝統として、後輩へと受け継がれていく大切なバトンになりますね。



キジ(ファジアーノ)の写真展示

地域にお住まいの松上さんからキジ(イタリア語でファジアーノ)の写真パネルをお借りし、校長室前の廊下に展示しています。ご存知のとおりキジは、岡山にとってはなじみのある鳥ですね。桃太郎のお話に出てきますし、県鳥であり国鳥にもなっています。学区の西菅野で半年くらいをかけて撮影されたそうです。とても美しい鳥です。「ケーン」とか「ケケケーン」という大きな鳴き声を聞いたこともある方もおられると思います。子ども達の中にも見たことがある子どももいました。TV朝会で紹介させていただき、しばらく校長室の前に掲示させていただいています。個人懇談など学校にお越しの際にはご覧ください。



夏休み中の主な行事予定

- ・個人懇談【7/22(月)~24(水)】
 - ・水泳教室【7/22(月)・23(火)】
 - ・図書館開館日【7/22(月)・7/24(水)・7/25(木)・7/26(金)・8/22(木)】
- ※□は行事あり。詳しくは図書館だよりで確認を。
- ・学校閉庁日【8/13(火)~15(木)】
 - ・PTA 奉仕作業【8/18(日)8:30~9:30】
- ※引き続きグラウンドゴルフ大会があります。
(9:45~11:15)

2学期の主な行事予定

- ・始業式【8/29(木)】 11:50 下校
- ・給食開始【8/30(金)】 13:30 下校
- ・運動会【9/29(日)】
- ・修学旅行【10/15(火)・16(水)】
- ・参観日・学級懇談【10/18(金)】
- ・海の学校【10/29(火)・30(水)】
- ・学習発表会【11/16(日)】
- ・研究発表会【11/26(火)】 等

※夏季休業中の水泳に関する行事は水泳教室のみです。

ちょっと一息
学校クイズ! 2024



このボックスは何でしょう?

<ヒント>

- ①岡山市内の公立学校に常備してあります。
- ②一次救命で使用します。
- ③玄関にこの機材を置いているというシールが貼ってあります。

<前回の答え>

「カブトエビ」でした。田植えの時期に田んぼの中を元気よく動き回っています。この時期以外は「乾燥に強い耐久卵」で泥や土の中で生き延びるそうです。ホウネンエビやガムシなど水生昆虫がいっぱいいる田んぼの生き物のなかまです。コオイムシやミズカマキリ見たことありますか?

○社会科見学（7/3）4年生

4年生が東部クリーンセンターと三野浄水場に行ってきました。当日は35℃を越えるのではないかと猛暑の予報の中でしたが、元気に行ってきました。東部クリーンセンターでは、目の前で動く大きな機材を見学したり、ごみ処理についての詳しいお話を聞かせていただいたりしました。三野浄水場では、水道の水ができるまでの行程の説明に熱心に耳を傾け、また、施設見学ではメモをしっかりと取ることができました。4年生は山の学校を経験し、クラスとしての団結力や学習に向かう態度など一回りも二回りも成長しています。見学先の施設の方から、「素晴らしい態度ですね」とお褒めの言葉もいただいたそうです。さすが4年生！



○食育の授業（7/9）2年生

2年生の授業で、「やさいとなかよしになろう」という食育の授業がありました。普段食べている野菜には体にとって良い働きがあることを知るということをテーマに、ビンゴクイズに挑戦したり、給食での野菜を調理する工夫などを聞いたりしました。今回は、特別ゲストに香和中学校の栄養教諭の谷先生、本校の学校栄養士の三谷先生が参加してくださいました。栄養のお話や調理の仕方などていねいにお話をしてくださり、子ども達も一生懸命聞いていました。最後にどうしたら苦手な野菜を食べることができるのかと言ったことに、自分なりの方法を考えることもできました。2年生ではきっと給食の残量が減るんだろうと期待しています。



○シャボン玉で遊んだよ（7/10）1年生

梅雨の合間をぬって1年生がシャボン玉を楽しみました。大きなもの、小さなもの、思い思いの道具を使って楽しんでいました。中には直径が30センチくらいの大きなものまで。中庭をふわふわと漂うシャボン玉に、つつい見とれてしまいました。子ども達の歓声の中味が大切なんですね。何に感動したのかな？教えてね。



○草にとっては絶好の天気なのですが・・・

例年よりも遅い梅雨入りとはいえ、雨が降り始めると考えられないような豪雨になることもありました。草木にとってはありがたいばかりですが、花壇の花が草に負けてしまいそうになるくらい草が伸びています。時々子ども達も抜いているのですが、なかなか追いつきません。雨が多いことが恨めしくなってきました。学期末にみんなで抜いてスッキリしました。



○町別児童会と下校指導（7/11）全学年

1学期末の町別児童会が開催されました。1学期の登校の様子についての反省や夏休みの暮らしについて話し合いました。1年生もきちんと自分の言葉で発表できていて立派でした。みんなで協力して安全な登下校ができるようにしたいですね。班長・副班長さんは、リーダーとしての役割もありますが、下級生から憧れられる存在にもなってください。それが、野谷小の良い当たり前につながります。腕章も一役買ってくださることでしょう。



○すこやか委員会開催（7/10）

本年度第1回のすこやか委員会を開催しました。年度初めの会ですので、本年度の食に関する指導の全体計画や給食運営、令和6年度の定期健康診断の結果、本校の健康教育の取り組みなどについて報告をさせていただきました。後半は校医の山谷先生、辻先生にも入っていただき、「子どもたちの健康について考えよう」というテーマでグループ協議を行いました。短い時間でしたが、有意義な時間となりました。校医の先生からはそれぞれの専門的立場から指導助言もいただきました。（すこやか委員会だよりもご覧ください。）



○プール納め（7/16・17）全学年

各学年で、今年の水泳の授業のまとめを行いました。初めて学校プールに入った1年生。去年よりも水が大好きになった2年生。大プールに挑戦した3年生。泳ぐことの楽しさをみんなで味わった4年生。高学年は、泳ぐだけでなく、着衣のまま水の中での動きにくさを体験したり、少しでも長く浮くためのコツを掴んだりしました。近くで人がおぼれたらどうすればいいのか。大声で大人を呼ぶことはもちろんですが、何か浮きの代わりになるものはないか・・・そんな機会が無いことを祈るばかりです。みんなよく頑張りました。



PTA 防犯教室の感想から

6月23日の日曜参観で「PTA 防犯教室」を開催しました。たくさんの保護者の方にご参加いただきました。後日お出しいただきましたご感想やご意見の中からいくつか紹介します。

○まだ子どもが小さいのですが、そこまで今すぐの現実的な話だと思っていませんでした。近年のネットの若年化もあり、そんなに遠いことではない、今から少しずつ取り組んでいかなければいけないことなのだと勉強になりました。

○ネットの世界が奥深いことを再認識しました。子どもがスマホを使う頃に上手く伝えられるのか、どう伝えるとわかりやすいのか考えさせられました。思春期になっても親の言葉を素直に聞いてくれる親子関係でいたいと思いました。

○事例を取り入れながら、分かりやすく説明をしてくださったことで、より身近に感じました。ネットワークが普及したことで、いい面もある一方で、今回のように怖い一面もあるため、本当に使い方次第だなと思いました。

○とても具体的なお話で、SNSでのトラブルがとても身近にあるものだと実感することができました。少年育成官という方がおられることも知ることができ、心強さを感じました。